



Niedermuracher Grundschüler mit ihren Lehrerinnen im Wildgarten.

Bild: Ortrud Sperl

Ausflug der Grundschule Niedermurach in den Bayerischen Wald

Von Ortrud Sperl
Grundschule Niedermurach

Der Förderverein und der Elternbeirat der Grundschule Niedermurach sponserten für alle Schulkinder der Grundschule einen ganztägigen Ausflug in den Bayerischen Wald, um den Kindern eine Freude zu bereiten. Für die Finanzierung wurde der Gewinn aus dem Schulfest „65 Jahre Schulhaus und 23 Jahre Förderverein“ im Juni 2024 hergenommen. Bei sonnigem Herbstwetter besuchten die Schülerinnen und Schüler mit ihren Lehrkräften Ortrud Sperl, Fiona Hauser-Kroner, Sarah Roth und Lorena Müllner sowie mit dem Elternbeiratsmitglied

Stefanie Thanner und dem Fördervereinsvorsitzenden Josef Salomon zunächst die Erlebniswelt „Flederwisch“ in Furth im Wald. Dort angekommen wurden für die Führungen zwei Gruppen gebildet. In der Erlebniswerkstatt, einem um 1900 errichteten Gebäude, wurde unter Mitwirkung der Kinder vorgeführt, wie früher Papier geschöpft, Hufeisen geschmiedet und Strom erzeugt wurde. Ein Höhepunkt war die Inbetriebnahme der größten Dampfmaschine Bayerns, Baujahr 1912.

Anschließend durften die Kinder in der Anlage z.B. Goldwaschen, Edelsteine schürfen und Papierschöpfen ausprobieren, ein U-Boot besteigen und einen Drachen-

flügler bezwingen. Nach dem Mittagessen wurde der nahegelegene „Wildgarten“ besucht. Während der Führungen konnten die Kinder Schlangen, Kröten und Flusskrebse bestaunen und anfassen.

Im Unterwasserraum sahen die Schülerinnen und Schüler, was alles in einem Teich lebt. Beim anschließenden Rundgang durch den Garten kamen die Schulkinder und ihre Begleiter bei einem Moormann, einem Dinosaurierskelett und einem sehr hoch oben gebauten Baumhaus vorbei, zu dem natürlich hinaufgeklettert wurde.

Dieser Ausflug war für alle Beteiligten ein sehr schönes Erlebnis.